



SNCF PARIS SUD-OUEST

Lundi 8 janvier 2024

Une bonne résolution contre les guerres et la misère : en finir avec le capitalisme !

Pour faire genre « nouvelle année, nouvelle politique », Macron annonce le remaniement de son gouvernement... Nous ne pleurerons évidemment pas la Première ministre Élisabeth Borne, recordwoman des 49.3 : si elle devait prendre une retraite anticipée, nous n'oublierons pas qu'elle nous a obligés à trimer deux ans de plus en repoussant la nôtre. Mais si la tête de gondole change, les marchandises dans le rayon seront toujours aussi abjectes et révoltantes...

Leurs guerres, nos morts

La promesse de cette société capitaliste pour 2024, c'est toujours plus de guerres. Le rythme désespérant des morts se poursuit dans la bande de Gaza et en Cisjordanie : déjà plus de 30 000, et 100 000 blessés. Du sang, des larmes, la faim, les maladies, les décombres, la fuite encore et toujours pour le peuple palestinien, victime de l'État colonial israélien avec la bénédiction des grandes puissances. En Ukraine, la guerre redouble d'intensité ces dernières semaines, alors que les deux camps comptent déjà plus de 500 000 morts ou blessés. Les marchands d'armes sont assurés de passer une bonne année : en 2023, le cours de leurs actions s'est envolé et les carnets de commande débordent.

Leurs profits, nos galères

En décembre, les prix à la consommation ont repris une augmentation de 0,6 %, en premier lieu les produits alimentaires et l'habillement. Acheter de quoi se nourrir correctement, des chaussures et des vêtements chauds pour l'hiver, c'est compliqué pour beaucoup d'entre nous. Et pour toutes celles et ceux qui sont déjà tombés dans l'extrême misère, c'est la rue, le froid, la galère de la survie à l'ombre des lumières de ce monde consumériste : à Strasbourg, plus de 2 000 personnes dorment dans la rue cet hiver, un record dans la « capitale du marché de Noël et ses trois millions de visiteurs ». Nos salaires s'écrasent, leurs profits s'envolent : les entreprises du CAC 40 ont distribué 97 milliards de dividendes à leurs actionnaires en 2023. Autre genre de record...

Leur racisme, notre solidarité de classe

La loi « asile-immigration » concoctée et votée par toute la droite et l'extrême droite, de Darmanin à Le Pen, inscrit la « préférence nationale » dans le droit de ce pays. Ce que les fachos et les racistes réclamaient depuis des années, Macron l'a fait. Celui qui en 2017 et en 2022 se prétendait un « barrage » à l'extrême droite, avec l'aval des dirigeants de la gauche institutionnelle et syndicale, lui a en fait ouvert les vannes. Pour nous sauver de la noyade et repousser les offensives d'un milieu politique dirigeant de plus en plus réactionnaire, il n'y aura aucune bouée institutionnelle. Ce ne sera ni le Conseil constitutionnel, ni une dissolution de l'Assemblée nationale, ni des élections qui nous permettront d'affirmer que les seuls étrangers sur cette terre, ce sont les patrons et les actionnaires. Ce seront nos luttes collectives de travailleurs, de travailleuses, de jeunes, de retraités, avec ou sans papiers, pour l'égalité des droits et l'ouverture des frontières.

À nous d'exaucer nos vœux !

Si nous souhaitons le meilleur pour cette année, celui-ci ne viendra que de nos mobilisations et de nos luttes. Certains mettent déjà en pratique de bonnes résolutions. Les salariés du Mont Saint-Michel et du centre Georges-Pompidou sont en grève depuis fin décembre pour leurs salaires, des embauches et leurs conditions de travail. Exactement ce dont nous avons besoin tous et toutes. Meilleurs vœux de victoire à leurs grèves !

Soyons aussi de nouveau très nombreuses et nombreux à manifester notre solidarité de classe internationaliste : le week-end prochain en solidarité avec le peuple palestinien, et contre la loi Darmanin-Le Pen, dès le 14 janvier, et ce jusqu'à son retrait total !



Ce bulletin est le tien, fais-le circuler. Tu peux nous aider en l'informant. Prends contact avec nos militants :

WEB : www.nouveaupartianticapitaliste.fr | INSTAGRAM : @npanouveaupartianticapitaliste | TWITTER : @NPA_NouvParAnti Imp.Spé.NPA

Le bulletin "l'Étincelle" devient "Révolutionnaires" : il continue d'être alimenté et financé par les travailleurs et travailleuses du rail !

EIC : pas touche à nos repos !

Dans le domaine du non-respect de la réglementation, l'année 2023 a été riche en surprises : en plus de ne pas avoir nos 52 repos doubles annuels, ce sont des RU qui n'ont pas pu être posés. Il faut maintenant s'imposer pour que ceux-ci soient reportés sur cette année. Tout ça fait bien sûr suite à de nombreux refus de congés tout au long de l'année, la double peine en quelques sorte. Ne nous laissons pas voler nos repos !

Une séquence de grève prometteuse à l'aiguillage

Les 22 et 23 décembre la grève fut particulièrement bien suivie, avec 1 train sur 2 sur la ligne C et même quelques suppressions sur la D. Les quelques miettes concédées par la direction, qui n'avait pas d'autres objectifs que de nous diviser, n'ont pas suffi. Il nous faut des augmentations de salaires pérennes, pas des augmentations de primes temporaires ou liées à des objectifs. Pour décider de la suite du mouvement, l'implication de toutes et tous, syndiqués ou non syndiqués, sera déterminante. C'est une condition pour s'adresser à d'autres métiers qui ont exactement les mêmes problèmes de salaire et donner envie de faire grève ensemble.

Ceux qui se battent ont raison !

Dans la grève des AdC TER contre les évos tolbiac, la direction joue la division. Moins d'évos pour les dépôts qui font grève et plus pour les autres. Jusqu'à quand ? Le prochain service ?

Quand on sait que la Gare d'Austerlitz n'a pas de problème d'occupation de voies et qu'elle peut tout à fait garder les rames en stationnement... Il s'agit surtout de faire accepter la polyvalence afin de réduire la masse salariale.

Débrayages au Matériel

Des débrayages ont lieu dans des technicentres TGV (Conflans, Landy, Chatillon, Lyon Gerland) Là aussi la colère gronde sur les salaires. Des assemblées générales se tiennent à chaque prise de service des différentes équipes. La fédération SUD-Rail, à l'initiative de ces rassemblements, réclame l'ouverture de négociations. C'est surtout l'occasion de discuter de comment partir en grève ensemble, et sur quelles revendications, sans rien attendre des réunions promises par la direction.

Israël : des « refuzniks » tiennent bon

« Refuzniks » désigne les jeunes qui, par conviction pacifiste, refusent de faire leur service militaire obligatoire. France 24 s'est entretenue avec l'une d'entre elles, Sofia Orr, une jeune femme de 18 ans. Elle déclare : « Le 25 février, date à laquelle est prévu mon enrôlement, je refuserai de m'engager dans l'armée israélienne et j'irai en prison militaire pour cela. Je refuse de prendre part aux politiques violentes d'oppression et d'apartheid qu'Israël

a promulguées à l'encontre du peuple palestinien, et plus particulièrement maintenant avec la guerre ». Un discours qui fait écho à celui de son ami, Tal Mitnick, un jeune homme de 18 ans, premier objecteur de conscience condamné et emprisonné depuis le début de l'opération à Gaza.

Quand Darmanin permettait au Paris Saint-Germain de contourner la loi

Selon une enquête de Mediapart, Gérald Darmanin, lorsqu'il était ministre des Comptes publics en 2017, et son cabinet, auraient conseillé le Paris Saint-Germain (PSG) et son propriétaire qatari afin que ceux-ci évitent de déboursier le moindre centime au fisc français dans le cadre du transfert record de 222 millions d'euros du joueur brésilien Neymar. Manque à gagner estimé pour le trésor public et l'Urssaf : entre 67 et 224 millions d'euros. Le coût des 15000 places d'hébergement d'urgence nécessaire pour mettre à l'abri les SDF qui meurent de froid dans la rue ! Preuve que contrairement à l'image qu'il donne, Darmanin adore les étrangers... quand ils sont milliardaires.

La ministre de la Santé flirte avec les anti-IVG

Visite remarquée de la ministre de la Santé, Agnès Firmin Le Bodo, à l'Institut Jérôme Lejeune, connu pour ses positions hostiles à l'IVG et l'euthanasie. La fondation s'est positionnée, dans le passé, contre la pilule du lendemain et les recherches sur l'embryon. La ministre s'est défendue en affirmant qu'elle était simplement venue échanger avec des médecins sur la question de la fin de vie. Ce qu'elle aurait pu faire en les recevant à son ministère. Mais elle a préféré s'afficher avec des catholiques intégristes devant les journalistes ! C'est un clin d'œil complice en direction de la droite et de l'extrême droite. Nos yeux, nous, sont bien ouverts ! Nous ne laisserons pas remettre en cause le droit des femmes à disposer de leur corps !

Manifestation en soutien au peuple palestinien

Ce samedi, une manifestation de soutien aux palestiniens partira de la place de la République à 14h30

Manifestations contre la loi Immigration

Pour lutter contre la loi Darmanin-Le Pen jusqu'à son retrait, manifestons ce dimanche à 15h à la place de la République, à l'appel de collectifs sans-papiers.

Une autre manifestation est prévue le dimanche suivant (21 janvier) à l'appel de personnalités publiques.